
     

     

 

    

 

ÉDITO 
C’est dans un cadre exceptionnel entre montagne 
et océan, en plein cœur du pays basque, à 
Hendaye plus précisément que notre Fédération 
a tenu sa 67éme assemblée générale ! 
Que vous dire, de l’accueil plus que chaleureux 
qui nous a été réservé, 

 

Ce fut parfait tant par la chaleur des contacts humains que par la générosité et la spontanéité 
de nos hôtes ! 
Nous sommes bien en Pays Basque, et tout est réuni, pour que cette 67ᵉ Assemblée 
générale, se déroule sous les meilleurs auspices. 
Les différentes commissions ont été évoquées dans le détail de l'année écoulée et ont 
surtout phosphoré pour améliorer l'exercice à venir. 
L'avenir justement pour nous, pêcheurs de loisirs, est très incertain  
Plus que jamais notre passion, notre liberté d'utiliser, ce formidable terrain de jeux, est 
menacé !!!! 
Restons soudés et surtout soyons réactifs. Plus que jamais, nous devons être vigilants, mais 
nous devons surtout nous montrer exemplaires. 
Notre secrétaire général va se faire une immense joie de détailler tout ça !!! 
Alors ne la privons pas de ce plaisir !!! 
  
Bonne lecture, 
Amitiés  
  
Gérard  



 

Président National 
 >><\|\|>*> 
 

     

 

FFPM 
    

AG FFPM - HENDAYE 
   

 

   

 

Du 15 au 16 mars 2024, les présidents et licenciés des clubs de la Fédération Française des 
Pêcheurs en Mer se sont retrouvés à Hendaye, pour l’Assemblée Générale FFPM. 
Nous connaissons tous l’ambiance du Pays Basque, le Club Maritime d'Hendaye Txingudi 
(CMHT), qui a pris en charge l’organisation de cette AG ne l’a pas démenti. 
Cette assemblée, comme les années précédentes, s’est ouverte le 15 mars par les réunions 
des commissions des diverses disciplines. 
Le climat était studieux, mais les participants gardaient dans l’esprit que la pêche de loisirs, 
si elle est une passion pour certains, un anti-stress pour d’autres, elle peut rendre fou, tant 
les nouvelles contraintes, les nouveaux règlements, imposent et jouent sur nos nerfs et notre 
patience.  
 



 

  

Malgré ces préoccupations, 
les échanges au sein des 
groupes de travail ont été 
riches en idées et fort en 
proposition, pour se projeter 
vers un futur plus serein. 
Notre président a pu, au sein 
de deux articles parus dans le 
Sud-Ouest, formuler les 
attentes des pêcheurs de 
loisirs, son soutien pour tous 
les pêcheurs.   
  

 

Le 16 mars, l’assemblée générale s’est ouverte en présence de Mme Laurence BEAUFORT, 
Conseillère municipale déléguée au Port, et devant une assemblée fournie. 
Après avoir présenté des résultats financiers plus que bon, la confirmation de l’évolution de 
notre fédération au travers du nombre de licenciés et celles des clubs, conforte la bonne 
santé de notre fédération. 
Si d’un côté, nous nous réjouissons d’un tel résultat, nous nous inquiétons sur le futur, de la 
pêche de loisir. 

   

• Comment ne pas se 
poser des questions 
quand des décisions 
quelque peu abusives 
ou trop lointaines du 
terrain et de la mer 
sont prises sans 
aucune consultation 
des pêcheurs, des 
associations, des 
fédérations, de la 
confédération ? 

• Comment ne pas se 
poser des questions, 
quand des projets 
d’arrêtés sont mis en 
consultation publique 
sans nous en informer 
immédiatement ? 

• Comment ne pas se 
poser des questions, 
quand nous 
demandons le repos 
biologique pendant la 
période de fraie pour 
tous, et que 
l’autorisation est 
donnée pour la même 
à des bateaux 
gigantesques ? 

  

 

   



• Comment ne pas se poser des questions, quand pour un dépassement effectué 
par les pêcheurs de loisir, la sanction tombe immédiatement, alors que tous les 
jours des tonnes de poissons sont rejetées en mer par des bateaux hors normes ? 

  
La journée a été juste suffisante pour répondre à ces questionnements. 
Sans oublier la réduction de nos zones libres de pêche, car il ne faut pas oublier que la 
stratégie nationale pour les aires protégées 2030, ambitionne de protéger 30 % du territoire 
national et des eaux maritimes d'ici à 2030, dont 10 % en protection renforcée. 
Les parcs éoliens qui fleurissent au large de nos côtes. 
  
L'Union européenne a annoncé que d'ici à 2026, la déclaration de tous les pêcheurs sera 
obligatoire, et sera suivie par la déclaration suivant la liste établie par l'UE. 
   

 

  

Mais malgré toutes ces 
nouvelles plus ou moins 
agréables, ce qui est ressorti 
de ces deux jours de réunions 
est que nous devons rester 
solides et solidaires, pour 
atteindre les objectifs que 
nous nous sommes fixés, et 
surtout de maintenir la pêche 
de loisir sous sa forme de 
passion, nous devons passer 
des étapes cruciales en 
luttant pour chaque grain de 
sable, pour chaque mile.  
  

 

Nos écoles de pêche où ces petits moussaillons nous donnent l'espoir pour le futur de la 
pêche de loisir, puisque du plus jeune âge, à un âge certain, nous avons la même passion, 
nous suivons le même cap, nous sommes soudés pour rester plus des forts. 
N'hésitez pas à cliquer sur le film ci-dessous.  
   



 

    

Récompenses Fédérales FFPM 2024 

 

   

Article Sud-Ouest 
17 mars 

 

  

Article Sud-Ouest 
19 mars  

 

   

     

 

ARRÊTÉS, vous avez dit arrêter !!! 
   

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsE8LW4IygVfMKvVPo2DWD/vomZ1_n4DBl7
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsEagEGjN2baWazKnd0xEH/X5RVX1DcAzZQ
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsEagEGjN2baWazKnd0xEH/X5RVX1DcAzZQ
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsF30wT9lOhVgr3ABRzgwL/Ro0-_vR2nsyP
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsF30wT9lOhVgr3ABRzgwL/Ro0-_vR2nsyP


 

 
    

Avez-vous tenu le compte du nombre d'arrêtés nationaux, européens, ou de communiqués 
de presse, qui sont parus depuis ces derniers mois ? 
C'est tout simplement impressionnant ! 
Vous pourrez trouver les plus récentes en cliquant sur l'espèce ou sur le dossier qui vous 
intéresse. 
Le Bar , les Dauphins, le Lieu jaune , le Corb et le Mérou , les Oursins , Division 240,   
Aujourd'hui, 16 Parcs éoliens sont répartis au large de toutes les côtes, soit 6 en Manche Est-
Mer du Nord, 5 en Nord Atlantique-Manche Ouest, 4 en Méditerranée, 1 en Sud Atlantique ,  
Les 8 parcs naturels marins sont des espaces protégés en mer (ou « aire marine protégée »), 
ce sont un outil de gestion du milieu marin, créé par la loi du 14 avril 2006. 
Le Parc National des Calanques, et le Parc naturel du Golfe du Lion qui sont au centre de 
nombreux débats plus ou moins houleux, et ceci dû à des obligations différentes qui pour 
certaines sont impossibles à réaliser. 
Il existe actuellement 565 aires marines protégées en métropole et outre-mer.  
La  stratégie nationale aire protégée  porte pour la première fois une approche intégrée terre-
mer. Elle se fixe comme objectifs, d'ici à 2030, de : 

• couvrir au moins 30% du territoire national, terre et mer sous juridiction, en aires 
protégées ; 

• couvrir 10% du territoire national en protection forte.   
Pour une grande majorité de ces arrêtés des courriers ont été envoyés aux sénateurs, aux 
ministres, au secrétaire d'État, au DGAMPA……. 
   

     

 

Projet arrêté Thon rouge 2024 
   

Ce n'est pas un secret de polichinelle, la Confédération Mer & Liberté 
a dépassé le quota qui lui était alloué durant la saison 2024. 

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsFVLefa9knQr76zZGyQeP/LxU2D-DC5q6P
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsFxgMs0Y6tM1NAox5xAMT/P7C9P-zUuwBe
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsGQ154QwSzHBdEeKuvu4X/BLYyeFjlJMqj
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsGsLnGrKp5CLtITijudmb/o_C38pMECLXy
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsHKgVTHjBB7W9MJ6YtNUf/z7xtynQInkgp
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsHn1Dfi7XH2gPQ8UNs7Cj/mm-s5cVO2DI4
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfsZpYvIcTa5LsDsR7WpLlp/kRDjZnc6UWd0
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfuSp5Qbb2oXOEXgbU1c5iL/2527UeyKlwP4
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfwLobvuZc2zQarUlqWOper/_LpSWDrZw1ca


Suite à ce dépassement, une demande a été faite auprès du Directeur 
de la DGAMPA, pour que ce problème trouve une solution cohérente 
pour tous. 
Notre argumentaire se posait sur le fait que depuis 2015 nous avions 
rendu plus de 20 tonnes, et que cet accident, dérapage, etc. pouvait 
être considéré, comme un geste positif de reconnaissance de l'état, en 
effaçant ce dépassement. 

   

 

   

Nous nous sommes également engagés à un suivi plus serré pour l'enregistrement des 
captures. 
À ces bonnes résolutions et à ces engagements, la réponse a été de nous sanctionner la 
Conf. M & L, de 50% du dépassement. 
Sachant que l'arrêté plan pluriannuel du thon rouge spécifie à l'Article 4 
  
- 6. Dépassements de quotas 
"Les éventuels dépassements de quota et des sous-quotas de thon rouge fixés et répartis 
par le présent arrêté pourront donner lieu à compensation sur le même stock au titre du 
quota de l'année 2025 ou les suivantes." 
  
Nous avons donc réitéré notre demande pour que la compensation soit étalée. 
La réponse du directeur, DGAMPA, est arrivé à la veille de la consultation publique, sans 
pour cela modifier sa décision. 
 



Lettre à M. Éric BANEL 
Directeur DGAMPA 

 

   

     

 

Requêtes contre l'arrêté du 13 février 2024 
   

§ Devant le fait que nos diverses demandes pour sortir du 1%, ne sont pas 
entendues ou prises en considération par le secrétaire d'État chargé de la mer et 
de la biodiversité. 

§ Devant la position rigide, du directeur de la DGAMPA,  
La Confédération Mer et Liberté a déposé deux requêtes, auprès du tribunal administratif 
de Paris. 

§ Une en référé - suspension,  
§ Une en annulation,  

Contre l'arrêté publié le 13 février 2024 établissant les modalités de répartition du quota 
de thon rouge accordé à la France dans la zone océan Atlantique à l'est de la longitude 
45°O et Méditerranée pour l'année 2024, signé par le secrétaire d'État chargé de la mer 
et de la biodiversité, publié le 20 février 2024 au Journal Officiel de la République 
française. 
Nous ne manquerons pas de vous informer des suites de ces requêtes. 

    

     

 

Pêche :  
   

Les aires marines protégées françaises, véritables "repaires à 
méga-chalutiers" 
  
Par Annick BERGER 
   

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfyEo8RDYBHRSxBIwD1BZbN/IW-M2Ra0wqEP
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfyEo8RDYBHRSxBIwD1BZbN/IW-M2Ra0wqEP


 

   

• En 2023, plus d'un quart de l'effort de pêche au chalut en Europe s'est déroulée 
au sein des aires marines protégées (AMP). 

  
• C'est le résultat d'une étude inédite publiée par l'ONG de défense des océans 

Bloom. 
  

• Et parmi les pays dont les AMP sont les plus pêchées en Europe : la France. 
 

Un constat amer. Alors que l'Union européenne s'est fixé l'objectif de protéger 30% 

de ses eaux d'ici 2030, un rapport publié par Bloom, mardi 26 mars, vient remettre 

en cause la politique des pays de l'UE pour la protection des mers. Selon l'étude 

menée par l'ONG de défense des océans, la pêche reste très présente dans de 

nombreuses aires marines protégées (AMP) en Europe - des espaces destinées à 

protéger la biodiversité marine - qui abritent même d'importantes activités de pêche 

au chalut "pourtant considérée comme l'une des techniques de pêche les plus 

destructrices" au monde.  
   

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng20nBRpVJkLXfovGw0l3UP/-5QQ8X3UBVOl
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng20nBRpVJkLXfovGw0l3UP/-5QQ8X3UBVOl
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng3tmhx8Tsyna28jRIVXnQv/7geKs7VkKPx8
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng3tmhx8Tsyna28jRIVXnQv/7geKs7VkKPx8


 

  

  
Dans son étude, l'organisme a 
comparé les activités des 
bateaux de plus de 15 mètres 
dans ces zones. Résultat : 
l'année dernière, l'intensité de 
la pêche au chalut – qu'elle 
soit de fond ou pélagique – a 
été supérieure à l'intérieur de 
ces AMP par rapport à 
l'extérieur. Selon les chiffres 
récoltés par l'ONG, l'an 
passé, l'Europe a  
   

 

comptabilisé près de 6,2 millions d'heures de pêche au chalut, dont 1,6 million à l'intérieur 
de ses aires marines protégées. Son intensité, c'est-à-dire le nombre d'heures de 
chalutage par kilomètre carré, était même "1,4 fois supérieure dans les AMP par rapport à 
l'extérieur". 
    

 

   

Trois pays sont particulièrement concernés : l'Espagne avec 442.708 heures de pêche au 
chalut pratiquées dans ses aires marines protégées, mais aussi la France (393.317 
heures) et l'Italie (305.317 heures). Trois pays qui possèdent la plus grande surface 
recouverte par des AMP et qui représentent à eux seuls 69% de l'effort de pêche au chalut 
dans les AMP en Europe. Lire la suite 

    

     

 

CHAMPIONNAT NATIONAL 
    

6ème NATIONAL DE PÊCHE BATEAU FFPM 
   

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng5mmESRSSDFcOSXbf0KXNR/PKIyLkFgOTIr


Ce sera le Club Pêche Sportive d'Hyères, qui ouvrira la saison des compétitions Nationales 
en organisant le 6ème National Bateau. 
Le nouveau président du CPSH, M. Claude PEYTRAL, serein du fait que son club est 
rompu à cet exercice, désire que ce championnat soit une entière réussite. 
Nous n'avons aucun doute sur son déroulement, si la météo, souvent perturbatrice, laisse 
nos organisateurs et compétiteurs tranquilles. 
Devons-nous faire appel à Fétibohoupa, déesse de la météo, pour qu'elle nous assure un 
meilleur climat, durant toute la saison ?  
Simone 
    

PROGRAMME 

 

INSCRIPTION 

 

ENTRAINEMENT 

 

REPAS DE MIDI 

 

REPAS CLÔTURE  

 

  

 

   

     

 

1er GRAND PRIX FFPM 
   

Cette compétition est organisée par l'équipe du Team Thon Club Palavasien, présidé par 
M. Jérôme ORTEGA. 

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng7flkxkR1RhekmLm1V7HJx/zY9fJ7qCvyZL
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng9YlHT3Pag9h769wNzu1GT/l1DXkHGMDnOQ
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfsaHtdV2rwBH2TwGVLo5Tt/vTmguAHlw9i5
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfuTHQ8o1RAdJOnkQrqapQP/m4-aUjKtK3D0
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfwMGwe700P5Ll7YbELNZMv/pDNFpB4Qj588


Un nouveau challenge relevé par ce club hyper-sportif, vous pouvez d'ores et déjà 
découvrir sa particularité : 
  
Le concours se déroule en équipe de 2 bateaux du même club : 
  

• 1 bateau qui pêche le gros en haute mer 
  

• 1 bateau au tout venant 
  
À la fin des concours, il y aura 3 classements : 
  

• 1 Classement pêche au gros 
  

• 1 Classement pêche tout venant 
  

• 1 Classement du meilleur club 
  

    

 

  

PROGRAMME 

 

RÈGLEMENT BATEAU 

 

 INSCRIPTION 

 

  

 

     

 

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfyFGT9PyZdXO7RMlaqAJJR/EWkgq3r9vyuR
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng08Fzeix8rzQTlAvxKx3Fx/0JcptT9SSDR4
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng21FWA1vi6RSq4z6JpjnCT/nRxma_Y78ZfC


9ème NATIONAL PSHM FFPM 
   

Michel FRANCO, président du Thon Club d'Agde et du Cap, renoue avec les 
compétitions en organisant le 9ème National PSHM, à la tête d'une équipe remaniée. 
Ils sont déjà sur le pont pour que ce Championnat soit pour les compétiteurs un souvenir 
qui marquera leurs esprits. 
Simone 

    

PROGRAMME 

 

INSCRIPTION 

 

ZONE DE PECHE 

 

RÈGLEMENT 
PARTICULIER 

 

 

 

 

   

     

 
 

9ème COUPE NATIONALE PSHM FFPM 
Est-ce encore besoin de vous présenter le club organisateur de cette compétition qui 
n'est autre que Club Nautique de Martigues, présidé par Gérard PERODDI, à la tête de 
ses membres et surtout de son armada de bénévoles au tee-shirt jaune qui brillent 

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng3uF2fKuHKtVCOnGgKWX8z/o8bjgA-1al3Y
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng5nEZAdsqZLXYibR2pJH5V/oLOTua0Ybv7B
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng7gE5fwrPnnZv2PbPK6121/3Pa7p5rIZnJR
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng9ZDcBFpz2FcHMDlloskyX/Tp-Hz1rTF4nv
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng9ZDcBFpz2FcHMDlloskyX/Tp-Hz1rTF4nv


comme des soleils, durant ces compétitions aussi bien par leur gentillesse que par leur 
travail pour répondre à la moindre attente des compétiteurs et des accompagnants. 
Encore une fois chapeau à vous. 
Simone 
  

  

 

  

PROGRAMME 

 

INSCRIPTION 

 

REGLEMENT 

 

PROGRAMME  
SEMAINE HALIEUTIQUE 

 

  

 

     

 

COMITÉ RÉGIONAL 
    

Comité Grand Ouest 
 

Quelques nouvelles du Comité 
 
 

6 clubs du Comité ont participé à l'Assemblée Générale de la FFPM à HENDAYE les 15 et 16 
mars derniers. 

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfsakELhTGIHCCk05tAmpBx/cpuxKyEUlshU
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfuTjkr0RpWjEZ3oGFfZZ8T/CKnYNToyd7sk
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfwMjHMJQOlBGvNcQcAMJ4z/zT9PSTKpjEcI
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfyFinrcOxzdJHhQayf931V/OSvQorxhtyNe
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfyFinrcOxzdJHhQayf931V/OSvQorxhtyNe


HENDAYE en Pays Basque est une ville où le climat est très agréable, proche de la frontière 
Espagnole. Nos amis du club organisateur, le CMHT ont le sens de l'hospitalité. 
   

 

  

Récompenses 
Fédérales 
Lors de cette assemblée 
générale, notre Président 
Gérard PERODDI a remis à 
Monsieur Laurent 
MESNAGE Président du 
club Les HÉLICE DE JADE 
situé Pornic 44 la médaille 
de Bronze de la Fédération 
pour son investissement 
personnel au sein du club. 
Laurent est également 
Moniteur de Pêche FFPM et 
envisage d'ici à quelques 
mois de créer une école de 
pêche. Félicitations 
   

 

  
Mlle Sylvie THIEFFINE notre secrétaire du 
Comité, également secrétaire du Club 
Fémo Casting depuis 17 ans, membre de 
plusieurs commissions FFPM, Éducatrice 
Sportive DDCS, compétitrice en bord de 
mer et en bateau. Deux fois championne 
de France Bateau dans sa catégorie, 
Sylvie, c'est vu remettre la médaille d'Or de 
la Fédération par le Président Gérard 
PERODDI. Félicitations. 

  

 

    



Cinq nouveaux clubs nous ont rejoint en ce début d'année. Les Poissons Rouges et Les 
Pêcheurs Du Bout Du Monde dans le 29 – Le Fishing Tuna BZH – Le Golf Fishing 
Club et Les Copains Du Large pour le 56. Réservez-leur le meilleur accueil. 
Le Comité Grand Ouest compte quatre moniteurs de pêche FFPM de plus. Messieurs 
Pascal BAILLEUL – Jean-Michel GENDREAU – Patrice DELGUEL – Alain BOSSI vont 
encadrer les deux écoles de pêche nouvellement créées par leurs clubs APRO de St-Denis 
D'Oléron et ADCM de Marennes. 

   

    

La FFPM et le Comité Grand Ouest 
seront présents au Salon des Pêches de 
ROYAN. Organisé du 12 au 14 avril 
prochain. Je vous invite à venir de 
nombreux nous retrouver. Le simulateur 
de pêche sera en service et le meilleur 
accueil vous est réservé.  
Demandez-moi par mail des entrées 
gratuites. 
  

 

  
  
Les BARS sont de retour sur les côtes 
Charentaises.  
Philippe et un BB de 72 cm,  
  

 

    

L'Assemblée Générale du Comité Grand Ouest se tiendra à PLOEMEUR dans le 
MORBHIAN le samedi 20 avril. Organisée par le club ADDICTIVE FISHING son président 
Frédéric NAVINER accompagné par toute son équipe. 
Bernard PRIMAULT 
Président Régional GO FFPM 
   

     

 



LES CLUBS 
    

 Frontignan Thon Club   
  

 

    

Le FTC accueille le MORGENSTER 
    

 

  

  
Du 7 mars au 18 mars 2024, 
la ville de Frontignan et le 
port de plaisance ont accueilli 
le MORGENSTER avant de 
partir sur Escale à Sète. Le 
Frontignan Thon Club était 
présent et a participé à la 
manifestation le samedi 16 
mars de 8:00 à 18:00. 
  

 

  
Tout au long de la journée, le 
Frontignan Thon Club a 
organisé une animation avec 
le simulateur de pêche afin 
de faire découvrir la 
sensation, le plaisir de 
pêcher, mais aussi faire 
connaître l'aventure humaine 
que nous sommes entre amis 
pêcheurs, autour de bons 
moments de convivialité.  
  

 

   

 

Une animation qui a favorisé la rencontre entre citadins, touristes et pêcheurs. Le 
Frontignan Thon Club a également tenu un stand de restauration et buvette et nous 
remercions bien chaleureusement tous nos adhérents pour leur présence.  
Yannick 

 



          

     

 

Amis Pêcheurs d'Iroise  
  

 

   

    

Fin de saison estivale 
à l'API     
        « La presqu'ile de 
Crozon » 
 
 

En ce début d'année, je 
souhaite faire un rappel sur 
cette Presqu'île avec ses trois 
pointes lancées dans les flots 
telle une croix de pierre ou un 
trident planté dans les 
entrailles de l'océan. 
   

 

Commençons par Crozon qui n'a pas un attrait touristique évident sauf son église 
reconstruite en 1900, son orgue Dallam restauré en 2O10 et le rétable en bois, de 1602 aux 
400 personnages figurant le martyr de la Légion Thébaine. C'est une excellente base de 
départ pour la découverte des pointes du trident. Revenons un peu sur nos pas et longeons 
la côte sud vers l'Aber. Il faut si le découvrir le soir si possible quand la lumière rasante du 
soleil couchant s'amuse dans les bancs de sable en autant de miroirs argentés et 
transforme les flaques d'eau de mer en autant de miroirs argentés. Lire la suite  
   

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng3uhNNXKfgzQMer649VGr3/Es--cTEvDjWJ


   

   

    

     

 

Association des Plaisanciers de 
la  

Pointe des Galets 
  

 

   

 

   

  
Remise de prix 2023 
Championnat de la 
RÉUNION 

  
Le 9 décembre 2023, le CRPPS a 
récompensé les pêcheurs ayant 
participé au championnat régional qui 
s'est déroulé en 10 manches d'une 
journée. Manches très irrégulières, car 
certaines se déroulent sans belles 
prises. 
Pourtant, ARCHIMÈDE a commencé 
fort et l'équipage composé de Jacques 
GRANDCHAMP, vainqueur en 2022 et 
son petit-fils FLORENT ont eu un 
combat très dur 
  

 

Thomas ROGER sur JOLLY ROGER  Alain POIRAUD termine 2ème avec aussi un 
marlin et Magalie ICHAME termine sur le 



a remporté ce championnat avec 2228 points, 
il a pris un joli marlin le 6 mai et a réalisé 3 

belles manches  
  

   

podium, ayant, elle aussi, a pris un marlin 
qu'elle a relâché 
  

 

 

Florent découvre ce qu'est un combat. Il s'est battu pendant une heure trente, vomissant sur 
son siège de combat, mais ne lâchant rien. Lors de l'arrivée du marlin à l'arrière du bateau, 
Jacques saisit le bas de ligne, mais le marlin se battait durement et Jacques a été obligé de 
lâcher le bas de ligne. Florent, qui débutait, n'a pas desserré le frein et dans un grand « Clac 
» le poisson a repris sa liberté. Il a été estimé à 200 kg. Le 18 mars, Magalie ICHAME a 
effectué un relâché de marlin sur TWO MOONS et le 10 novembre Alain POIRAUD encore 
sur TWO MOONS a remonté aussi un marlin. Deux marlins ont été remontés au total et un 
relâché « bravo » à tous les pêcheurs. 
 

   

     

Claude FOUGEROUX, Président du 
comité  @régional et Mickael RARD, Vice-
Président  annoncent les résultats. 
   

La fête se termine toujours par un 
excellent repas. Ici le Président termine 
ses tartes tatin à l’ananas « Victoria » et 
une glace à la vanille « bourbon » 
    

     

 

Fos Pêche Plaisance 
  

 

   



 

  

La saison démarre à 
FPP  
Premier rendez-vous, 
première réussite avec un 
week-end OURSINADES, 
dans une ambiance festive et 
gourmande.    
Toujours sur le pont, une 
École de Pêche dynamique ou 
les petits pêcheurs se régalent 
de découvrir la mer.. 
   

   

     

    

   

    



     

 

 

  

Concours à FPP 
Du 20 au 24 aout, Fos Pêche 
Plaisance organise un Grand 
Concours de Pêche au Thon. 
Concours ouvert à tous navires 
FFPM. 
Règlement sur demande. 
Possibilité de place au port 
suite à la Coupe Nationale à 
Martigues. 
  
Fos Pêche Plaisance 
Maison des sports et de la mer 
Avenue des Sables d'or 
13270 Fos sur mer 
04 42 55 72 67 
  
  

 

     

 

Les Moussaillons de l'Aiguillon 
  

 

   



 

  

La saison débute 
lentement,  

Le poisson est encore rare 
dans le Bassin qui doit 
évacuer toute l'eau de 
pluie tombée en 
abondance. Les seiches 
qui sont sensibles au taux 
de salinité risquent de se 
faire désirer... 

  

 

Les Moussaillons en profitent pour réviser leurs cours de pêche avec le Manuel de la 
Fédération. Quatre moniteurs de plus achèvent leur formation. Nous serons présents mi-
avril au Salon Nautique d'Arcachon en partenariat avec Décathlon pour des démonstrations 
de pêche au leurre. Nous organisons également en avril une journée de sensibilisation à la 
pollution plastique qui sera animée par un chercheur en écotoxicologie de l'université de 
Bordeaux. 

   

En travaux pratiques, les 
enfants analyseront une 
laisse de mer pour identifier 
les déchets macro et micro 
plastiques. Et ils participeront 
également à 4 étapes de 2 
jours de pêche pendant les 
vacances de printemps.  
J'en profite pour renouveler 
notre proposition d'échanges 
d'informations avec les clubs 
Aquitains désireux d'animer 
une école de pêche. 

  

 

   

     

 

Union Nautique Port de Capbreton 
Pêche 
   

   



 

   

Le mot du Président 
  
Nous ouvrons la saison 2024 avec autant d'envie et de 
détermination qu'au départ de notre olympiade qui a 
démarré en 2021. Durant cette olympiade, nous avons 
su sauvegarder, voire augmenter le nombre 
d'adhérents du club en utilisant avec parcimonie et 
intelligence, les techniques modernes de 
communication. 
    

Ce qui paraissait inaccessible à certains est devenu une nécessité lors des assemblées 
générales 2020, 2021. Nous avons réussi à organiser les assemblées générales à distance 
avec des votes en ligne, ce qui nous a permis de tester et de nous accoutumer avec les outils 
informatiques pour les inscriptions en ligne. Ce qui était un écueil est devenu un facilitateur 
grâce à la bonne volonté de tous.   
 
    

MOT du PRÉSIDENT  

 

      

  

    

Lou Sard 
  

 

   

    

Concours de pêche 
 
 

     

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2nfuUC5ZCsDsp9jJs5dUYIqX/YnEH_fILafEv


     

 

A Ciocoula Menton 
  

 

   

 

  

Trois mois 
palpitants… 
Déjà un trimestre de passé en 
2024, nous avons eu une 
activité fournie depuis le début 
de l'année. 
Organisation de plusieurs 
repas pour nos adhérents, un 
vide bateaux, un karaoké et la 
reprise des ateliers de pêche 
pour les enfants.  
  

 

Sans oublier la préparation des 
futurs concours, une sortie à 
Porquerolles, les licences 
haute mer et surtout notre 
Assemblée générale où plus 
de 100 adhérents ont participé. 
À noter cette année une nette 
progression de nos effectifs qui 
sont maintenant supérieurs à 
250 membres. 

Résumé 
en  photos 

   

 

   

Découvertes cuisine italienne 
Notre super Staff 

Patrizio le cuisinier  

https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng09Af57nvaBGoHIaiyuWg5/oWtzhoLOJ1s4
https://2hk64.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/sh/7nVU1aA2ng09Af57nvaBGoHIaiyuWg5/oWtzhoLOJ1s4


   

     

Vide Bateaux       

   

   

 



École de Pêche       

   

   

 

     

 

Société Nautique Petite 
Mer 

  

 

   



 

Découvrez les nombreuses activités de la SNPM 

à travers leur Newsletter. 
   

     

 

FFPM 
9, Allée des Hêtres 
13500 MARTIGUES 
ffpm.pecheursenmer@gmail.com 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

   

 

Cet e-mail a été envoyé à serge.pic@orange.frVous avez reçu cet email car vous vous êtes 
inscrit sur FFPM. 

  
 

Se désinscrire 
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